
平成 31年（2019年）２月那覇市議会定例会 

 

一般質問発言通告書（３日目） 

平成 31年２月 22日（金） 

※１人当たり 15 分間（答弁を除く） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

１ 新 崎 進 也 

(維新・無所属の会) 

 

 

 

質問方式 

総括質問方式 

(質問席のみ) 

１ 児童生徒県

外派遣補助金

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 保育行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

３ 生活困窮者

自立支援につ

いて 

 

 

 小・中学校児童生徒が県外大会に向かう費用等

を父母会が中心に寄付金を集めている。本市の補

助金について伺う 

 

(１) 過去３年間の児童生徒県外派遣補助金予

算を伺う 

 

(２) 昨年度、補助金を活用された件数を伺う 

 

(３) 補助金が活用できる条件を伺う 

 

 

深刻な保育士不足に悩まされているが現在の

状況を伺う 

 

(１) 本市で不足している保育士の人数を伺う 

 

(２) 潜在保育士の就職応援給付事業の現状を

伺う 

 

 

 本市における引きこもりの現状について伺う 

 

(１) 本市における引きこもりの実態・現状を伺う 

 

(２) 引きこもりに対する対応など、どのように

考えているか見解を伺う 

 



順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

  ４ 学校行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 市内の小・中学校グラウンド状況について伺う 

 

(１) 学校グラウンドの砂ぼこりによる近隣住

民・学校側からの被害などないか伺う 

 

(２) スプリンクラー設置の導入はないのか伺う 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 



一般質問（３日目） 平成 31年２月 22日（金） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

２ 平 良 識 子 

(ニ ラ イ) 

  

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

１ 文化行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 人権行政に

ついて 

 

 

 

(１) 那覇市民ギャラリーの利用料について、高

額であることで若手育成の視点が欠如して

いると展示利用者から厳しい指摘があった。

現況を問う 

   

(２) 文化芸術基本条例の制定について、かつて

琉球国の首都として政治経済文化の中心地

であった本市で育まれ花開いた数々の伝統

文化や工芸は、今を生きる私たちの宝であ

る。条例制定にあたっては、伝統文化の継承

発展及び文化芸術の新たな創造を決意する

まちづくり人づくりの礎となる那覇市らし

い条例制定を期待したい。どのように検討し

ているか伺う 

 

(３) 京都市は、文化芸術家を育成支援するイン

キュベート施設「京都芸術センター」がある。

那覇市においても文化芸術インキュベート

施設の設置を提案する。見解を伺う 

 

 

 

 内閣府男女共同参画局の主な政策に「男性にと

っての男女共同参画」がある。以下、問う 

 

(１) 男性の相談体制及び対応状況について 

 

(２) 第４次那覇市男女共同参画計画において、

｢男性にとっての男女共同参画」の視点や男

性相談窓口の設置等はどのように盛り込ま

れているか 

 

(３) 男性相談窓口の開設を求める。見解を問う 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 



順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

   

 

 

(４) ｢なは女性センター」の名称について、県

内においても当該施設が女性行政に果たし

てきた役割及び取り組みを高く評価し、レイ

ンボーなは宣言及びパートナーシップ制度

を調え、ダイバーシティを推進していること

から、誰もが相談しやすい人権拠点の拡充に

対応するため、名称変更を求めたい。見解を

伺う 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 

 



一般質問（３日目） 平成 31年２月 22日（金） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

３ 我如古 一郎 

(日本共産党) 

 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

 

１ 活き活き人

材育成支援施

設について 

 

 

 

２ 子どものス

ポーツ改革に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 零細事業者

対策について 

 

 

 

  建物は 2019年度に完成し、20 年度には開館す

ることに、国場・仲井真地域の皆さんが大変喜ん

でいる。開館に向けた今後の取り組みと、管理運

営の在り方についてを問う 

 

 

 スポーツにまつわる、パワハラや体罰問題が噴

出して、「ブラック部活」の非常識な体質に、国

民の批判が高まり、部活の在り方について、改革

が求められている 

 

(１) 文科省・スポーツ庁が、出したガイドライ

ンについての見解と本市での対応を問う 

 

(２) ユニセフが出した、「子どもの権利とスポ

ーツの原則」の中で、子どもにとってのスポ

ーツが持つ意義を問う 

 

 

(１) 本市の従業員 10 人未満の零細小売店舗数

の現状と零細事業者の課題を問う 

 

(２) 店舗改修補助制度について 

商店リニューアル助成制度ともいわれ、全

国に広がっている。この制度を導入してい

る自治体の数と、効果を問う 

 

(３) この制度を導入している、多くの自治体の

目的は、「地元の零細店舗、業者を支援する」

ことで、中小業者の仕事を増やし「地域の循

環型社会の活性化を図る」、ことである。経

済活性化と中小企業振興の観点から見解を

問う 

 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 



一般質問（３日目） 平成 31年２月 22日（金） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

４ 當 間 安 則 

（維新・無所属の会） 

 

 

 

質問方式 

総括質問方式 

(質問席のみ) 

１ 第一牧志公

設市場再整備

事業について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 障がい者支

援行政につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 本事業は、現在、仮設市場整備と新市場の計画、

設計が進んでいると承知している。当面の目標と

して現市場での営業を６月 16 日までとし、２週

間の移設期間を設け、７月１日からの仮設市場営

業、その後現市場の解体へのスケジュールとの事

である。以下伺う 

 

(１) 精肉・鮮魚部門の冷蔵・冷凍ショーケース

の取り扱いについて伺う 

   

(２) 現市場の閉鎖に伴うネズミ・ゴキブリ対策

について伺う 

 

(３) 仮設市場営業時に集客対策として、動線や

回遊性の確立、情報発信の仕方が重要と考え

るが見解を伺う 

 

 

 2019 年度の施政方針でも障がいのある方へ福

祉サービスを提供することで、日常生活を支援す

るとともに、自立、社会参加を促進するとあり、

第５次那覇市総合計画でも「障害者総合支援法」

のもと、本市でも「なは障がい者プラン」を策定

し、障がい者の権利も守られていると承知してい

る。以下伺う 

 

(１) 障がい福祉サービスにおける短期入所に

ついて伺う 

 

(２) 障がい者の親亡き後のために親としてや

っておくべき事を考えた場合の支援につい

て見解を伺う 

 

(３) 障がい者への災害時の一次避難所におけ

る対策について伺う 

 



一般質問（３日目） 平成 31年２月 22日（金） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

  ３ 上下水道事

業について 

 

 

 

 今般、大災害時、又は平時にも上下水道管の老

朽化による破損事故が発生している。以下伺う 

 

(１) 水道管、汚水管の法定耐用年数及びその年

数を超過している管の割合を伺う 

   

(２) 管の交換に要する期間と試算について伺う 

 

(３) 上下水道料金の算出について伺う 

 

(４) 議案提案されている首里桃原町の逆流浸

水事故の詳細について伺う 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、上下水道事業管理者、 

関係部長 

 



一般質問（３日目） 平成 31年２月 22日（金） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

５ 湧 川 朝 渉 

(日本共産党) 

 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

 

１ 介護行政に

ついて 

 

 

 

 

２ 公契約につ

いて 

 

 

 

 

３ 市営住宅に

ついて 

 

 

 

４ 上下水道行

政について 

 

 

 

５ 道路行政に

ついて 

 

 

 

 高齢障がい者への「介護保険優先原則」につい

て見解を問う 

 

 

 

 

 庁舎の警備や清掃の入札の在り方について、見

解を問う 

 

 

 

 

 市営住宅の駐車場について、見解を問う 

 

 

 

 

 ハーゲラ川の改築について、概要を問う 

 

 

 

 

 私道路への支援について、見解を問う 

 

【答弁を求める者】 

  上下水道事業管理者、関係部長 

 



一般質問（３日目） 平成 31年２月 22日（金） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

６ 糸 数 昌 洋 

（公 明 党） 

 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

 防災・減災対

策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

(１) 市の取り組みについて 

   地域防災計画における直近２年間の修正

箇所を問う 

  （議会からの意見や提案が反映された点やそ

の他主なもの） 

 

 

(２) 地域の取り組みについて 

   自主防災組織の活動状況と課題について

問う 

 

 

(３) 市民の取り組みについて 

   市民の防災意識と備えに対する当局の認

識を問う 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、関係部長 

 



一般質問（３日目） 平成 31年２月 22日（金） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

７ 喜舎場 盛 三 

(公 明 党) 

 

 

 

質問方式 

総括質問方式 

(質問席のみ) 

 

１ 教育行政に

ついて 

 

 

２ 学校防災に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 食品ロスに

ついて 

 

 

 

４ 空家対策に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５ 防災対策に

ついて 

 

 

 

 2020 年度から実施される小学校の新学習指導

要領と、現学習指導要領との主な相異点を問う 

 

 

(１) 危機等が発生した時に、対応する為のマニ

ュアルで、学校で作成するのはどういうのが

あるか、そして本市の小中学校での作成状況

を問う 

 

 

(２) 危機管理マニュアルに基づく学校全体で

の避難訓練の状況を問う 

 

 

 

 本市における食品ロスの取り組みを問う 

 

 

 

 

(１) 本市の空家の状況を問う 

 

 

(２) 空家をランク別にＡ.Ｂ.Ｃ.Ｄで判定した

中で、不良度Ｃ.Ｄの空家は何件か問う 

 

 

(３) 本市で空家等対策等を進めていく上での

課題を問う 

 

 

 

 

 独居高齢者や障がいのある方の単独世帯へ、家

具転倒防止器具の取り付けの人的補助はできない

か問う 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、関係部長 

 



一般質問（３日目） 平成 31年２月 22日（金） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

８ 宮 平 のり子 

(ニ ラ イ) 

 

 

 

質問方式 

総括質問方式 

(質問席のみ) 

１ 現業職のあ

り方について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 教育行政に

ついて 

 

 

 

(１) 現業職の退職不補充はどのような背景の

もと、いつから始まったか、何人の退職者が

不補充になったか伺う 

 

 

(２) 平成 27 年６月 17日市長決裁の「今後の現

業職のあり方についての基本方針」は検討期

間が平成 30 年度までとなっている。検討期

間中の実績について伺う 

 

  ① 退職者不補充と、外部委託の件数 

 

  ② 委託計画、(平成 24 年度から平成 33 年

度)間の 10年計画 

 

  ③ 職種変更 延べ人数 

 

  ④ 職名の統一 どの職名が統一されて、何

人か伺う 

 

 

(３) 平成 30 年度までの検討期間とした退職不

補充方針、全面委託方針の平成 31 年度以降

について伺う 

 

(４) 平成 27 年６月 17日市長決裁の「今後の現

業職のあり方」の中で直営を検討するとし

た、①地域清掃、②アシスト収集、③指導啓

発、④災害、⑤緊急時対応などの実績につい

て伺う 

 

 

(１) 小学校の始業時間は何時か。学年により異

なるか 

 

(２) ７時 30 分から８時登校を推奨している学

校が多いとあるが実態はどのようになって

いるか 

 

(３) 教職員の勤務時間はどのようになってい

るか 

 
 



 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 児童虐待防

止策について 

 

 

(４) 2018 年度から出退勤の状況が把握されて

いると思うが、把握された労働実態はどのよ

うになっているか 

 

(５) 小学校では、国語の漢字学習において「リ

ズム漢字」という指導方法があると聞いてい

る。どのような漢字学習か、意図や教育効果、

那覇市内の小学校でも取り入れているか 

 

 

 平成 16 年の児童福祉法の改正により、虐待を

受けた児童などに対する市町村の体制強化を固

めるために関係機関が連携を図り児童虐待等へ

の対応を行う「要保護児童対策地域協議会（要対

協）」の設置が進められてきた。那覇市において

は、どの部署が対応し、また扱った事例について

伺う 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 


